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「やまゆり」を前へ 
桑田葉子、陶旭茹さんが語る  

10/14やまゆり里山音楽祭 
恒例のやまゆり里山音楽祭（主催ゲンコミ、協賛県住宅供給公社）が 3 週間後に迫ってきた。一

色小体育館から始まったこのイベントは、コロナによる中断をはさみ 7回目。ラディアンでは 3回目。

今年はこの手づくりイベントに関心を持たれた黒

岩祐治県知事も来場される。当初から中心メンバ

ーとして活躍されてきた桑田葉子さん（ソプラノ）、

陶旭茹さん（トウシュール、ユースクラシック代表）

に今年の音楽祭を語ってもらった。 

 

――7回目の音楽祭をどう見ていますか？ 

桑田さん もっと良くするための意見を求められ

たので、今年はやまゆり合唱団を目立たせる編成

にしましょうよ、と提案し、その通りになりました。冒頭の場面と最後取り、2 回に分けて登場します。

上手、下手もあるけれど、地域の皆さんが頑張ってやっている音楽祭なのだから、その特徴を生か

して目立ってもらっていいですよ。大変かもしれないけど。なにせこの中心は主催団体が組織した

合唱団ですから。もちろん、プロはプロらしくしっかりやりますけれどもね。 

陶さん 小学校の体育館の頃から出ていますけど、地域の人達が始めた音楽祭がずっと続いて

きているというのはすごいことだと思います。運営や裏方、事業費を工面しつつ、合唱団を運営し、

自分たちも参加する。コロナによる中断の時期もあったので、いつまで続くか？ そう心配していま

したが、皆さんの力と、地域の協力で立派にやっていますよね。合唱も、初心者が集まって四部合

唱をやる――こんな例はまずないです。よくやっているというか、すごいことです。 

黒岩知事の出席決まる 
――10/14のラディアンには、黒岩知事が見えられるとの連絡がありました。 

桑田さん うわ―すごい！ 知事に来ていただけるなんて嬉しいですね。この音楽祭の知名度も上

がります。            

――二宮のような大都市 ではない地域で、ゲンコミのような住民組織が

大きな事業を企画して地域 を盛り上げようと取り組んでいる、そんな点に関

心を持たれたと聞いていま す。我々にとってはうれしいですね。 

陶さん 県は高齢化が進 む団地での住民コーラスを支援しようとしていま

す。来年 1 月には県立音楽 堂で 10団地が参加する発表会が開かれます。

コーラスや音楽は健康づくり にとても良い効果がありますから。 
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――県立音楽堂ですか、すごいなぁ。やまゆり合唱団も出させてもらいたいですね。 

陶さん 10グループですからもう満杯。大変ですよ。昨年は知事さんも来られました。 

 

――ところで、皆様の今回の演目を紹介してください。 

桑田さん 私は、ドがつくほどのクラシック人。共演の加藤知志さん（バリトン）ドも同じですが、この

音楽祭では皆さんが聞きやすく、親しみ

やすい曲を選んでいます。そのための話

し合いをしたり、稽古、音合わせをしたり、

結構準備します。何よりも皆様が楽しんで

いただくことが第一ですから。 

陶さん 今年のユースクラシックはクラリ

ネット、バイオリン、チェロなど 5 人が出演

します。曲目は難しいのは避け、若い人、

子どもたちにも楽しんでもらえる内容で

す。中にはルパン三世、情熱大陸なども

入っています。演奏時間は 30 分以内。時

間に余裕があれば、それぞれの楽器の紹

介などもしたいと思っているんですが。 

 

――お二人の最近の活動を紹介しても

らえますか。 

桑田さん このところ、中央でよりも湘南を中

心にした活動が増えている感じです。二宮で

は、演奏家協会の代表（会長）もやっていま

すが、いろいろ支えてもらっているおかげで

演奏に集中できています。演奏家協会はもと

もとクラシックをメインにしてきたのですが、最

近はお客様が喜んでくれる分野を意識しての

活動です。 

陶さん 今年2月のサントリーホールでの

演奏会は皆様に喜んでもらいました。自

信もつきました。地域での音楽指導に出

かける機会も多いのですが、どこでも音楽

が身近になってきている。二宮町のよう

に、誰でも参加できる、やろうと思えばステ

ージにも立てる場があるのは素晴らしいと

思います。 

 

――桑田さん、音楽祭に来られるお客様。指導されているやまゆり合唱団に一言いただけます

か。 

桑田さん お客様にはとにかく楽しんでもらいたいですね。そのために我々もいろいろ考えなけ

れば。やまゆり合唱団の特徴はかたまりの大きさ。もっと人数が多くても良いと思います。あと、いろ

んな曲の暗譜も心がけたいですね。                                       


